

FACULTE DES SCIENCES (FdS)

Expéditeur	O B J E T	Destinataires
Laure Michelangeli – SG de la Faculté des sciences	Compte-rendu du conseil plénier	- Les participants - Yannick VALLEE - Edouard OUDET - Pascale HUYGHE
Date		
11 avril 2022		

Participants

Collège A

	Composante	Présent.e.s	Procuration à
<u>Professeurs :</u>			
BEUST Hervé	OSUG	Présent	
DE BERNARDY DE SIGOYER Julia	PHITEM	Présente	
FERREIRA Jonathan	PHITEM	Excusé	Julia DE BERNARDY DE SIGOYER
GONDREXON Nicolas	CHI/BIO	Présent	
LACOSTE Ana	PHITEM	Excusée	
LEDRU Yves	IM ² AG	Présent	
LOUHICHI Sana	IM ² AG	Présente	
PULITA Andrea	IM ² AG	Présent	
REYNAUD Stéphane	CHI/BIO	Excusé	Claire VOURC'H
VOURC'H Claire	CHI/BIO	Présente	

Collège B

<u>Maîtres de Conférences ou assimilés :</u>			
BENHAROUGA Mohamed	CHI/BIO	Présent	
CROSS Benjamin	PhITEM		Siège non pourvu à cette séance
LEBLANC Frédérique	IM ² AG	Présente	
MILLI Julien	OSUG	Excusé	
PARREAU Anne	IM ² AG	Présente	
PELOSI Ludovic	CHI/BIO	Présent	
SALETTI Dominique	PHITEM	Présent	
SEIDELIN Signe	PhITEM	Excusée	
SERASSET Gilles	IM ² AG	Présent	
SIEFFERT Nicolas	CHI/BIO	Excusé	

Collège C

<u>BIATSS ou assimilés :</u>			
CANAVESIO Sylvie	CHI/BIO	Excusée	Jérôme RUPIED
DUMONT Raphaël	DLST	Excusé	
FORESTIER Gérard	IM ² AG	Présent	
GIELLY Ludovic	OSUG	Présent	
MARTELLE Laurence	DLST	Présente	
MONNIER Nathalie	PhITEM	Présente	
MOREIRA Dominique	IM ² AG	Excusée	Gérard FORESTIER
ROUSSEL Sandrine	OSUG	Excusée	Ludovic GIELLY
RUPIED Jérôme	CHI/BIO	Présent	

Collège D

<u>Etudiants titulaires :</u>			
BUISSON Yann	PhITEM		Siège non pourvu à cette séance
PONCET Valentin	PhITEM		Siège non pourvu à cette séance

Personnalités extérieures

<u>Personnalités qualifiées (extérieures) :</u>			
BRESCH Didier	Directeur Recherche Labo de Mathématiques Univ. Savoie Mont-Blanc	Excusé	
JEAN-BAPTISTE Jeany	Directrice de la Casemate - GRENoble	Excusée	
PICARD Sandrine	Inspectrice Pédagogique Régionale	Excusée	
PITHON Francis		Présent	

Membres de droit

<u>Directeurs de Composante – membres de droit :</u>			
COTTE Nathalie	OSUG	Excusée	
DESBAT Laurent	IM ² AG	Présent	
HENRI Gilles	PhITEM	Présent	
MARKOWICZ Yves	DLST	Présent	
MILET Anne	CHI/BIO	Présente	
VALLEE Yannick	FdS	Présent	

Invités

<u>Invité(e)s permanent(e)s :</u>			
<i>Directrices Administratives de Composante</i>			
FAYOLLE Chantal	DLST	Excusée	
HEMART Isabelle	PhITEM	Excusée	
HOLLETT Leslie	OSUG	Excusée	
KLEIN Caroline	CHI/BIO	Excusée	
NGUYEN Delphine	IM ² AG	Excusée	
<i>Directeurs/rices de Pôle</i>			
ACHARD Sophie	MSTIC	Excusée	
AUGEREAU Jean-Charles	PAGE	Excusé	
MOSSUZ Pascal	CBS	Excusé	
RETIERE Nicolas	PEM	Excusé	

- **Les autres participants**

- Pascale HUYGHE – Directrice adjointe de la FdS
- Edouard OUDET – Directeur adjoint de la FdS
- Laure MICHELANGELI – Secrétaire générale de la FdS
- Agnès VERE – Assistante de direction de la FdS

La séance est ouverte par Yannick Vallée à 10h00.

Dans sa formation habituelle, le conseil compte 41 membres (hors invités). A cette séance, il convient de retirer 3 membres, soit qui ont démissionné de leur mandat dans leur composante de rattachement, soit qui ne peuvent plus siéger en raison d'une évolution de leur situation individuelle. Le total des membres du Conseil de la Faculté des sciences s'établit donc à 38 (hors invités). Sur ce total, 24 sont présents, 5 sont régulièrement représentés, 9 sont non représentés. Avec un total de **29 votants** (présents ou représentés), les règles de quorum décrites à l'article 7 des statuts de la FdS sont respectées.

Les différents points à l'ordre du jour sont successivement abordés. Le support de présentation est joint en annexe à ce compte rendu.

1. Approbation du compte-rendu de la séance du 17 mars 2022

Ce compte-rendu est approuvé à l'unanimité des membres présents ou représentés.

2. Futur centre de formation à La Mure

Yannick Vallée passe la parole à Konstantin Protassov.

Le débat qui s'enclenche à l'issue de sa présentation révèle l'intérêt de plusieurs membres du conseil sur cette structure : Laurent Desbat, Francis Pithon, Gilles Sérasset imaginent aisément les usages qu'ils pourraient en faire. Gérald Forestier quant à lui se dit séduit par les liens avec le territoire et la forte dimension environnementale contenus dans le projet.

Gilles Sérasset souhaite toutefois obtenir des éclairages sur les modalités d'accès au centre ainsi que sur la qualité de l'équipement en termes de réseaux de télécommunication. Yannick Vallée évoque alors la possibilité de mettre en place des navettes. Konstantin Protassov indique que le site est équipé de la fibre optique.

Ludovic Pélosi regrette pour sa part la contrainte liée aux capacités d'accès (30 à 50 personnes) qui empêche d'envisager une utilisation par les sociétés savantes qui regroupent généralement au moins une petite centaine de personnes. Il souhaite savoir si des perspectives d'évolution sur ce point sont envisageables. Konstantin Protassov évoque le soutien de la commune qui n'exclut pas, en fonction de l'importance de la fréquentation du site dans sa configuration actuelle, de proposer un autre bâtiment bien plus vaste.

Gilles Henri souhaite connaître l'effectif administratif affecté au projet. Konstantin Protassov déclare assumer cette tâche seul.

Pour conclure, Edouard Oudet annonce aux membres du conseil l'envoi très prochainement d'un courriel à leur attention pour susciter les volontés en vue de la constitution d'un groupe de travail (idéalement avec un représentant de chacune des communautés) chargé de mener une réflexion sur les usages possibles du centre à l'échelle de la Faculté des sciences.

3. Rattachement, à la Faculté des sciences, des personnels administratifs des écoles européennes

Yannick Vallée présente aux membres du conseil, en accord avec les services centraux des ressources humaines d'une part et de la recherche d'autre part, la volonté conjointe des Directeurs des trois écoles européennes (HERCULES, ESONN, ERCA) et de la Direction de la Faculté des sciences, de rattacher hiérarchiquement les quatre personnels administratifs des écoles au secrétariat général de la composante académique. Cette solution permet d'envisager une affectation uniforme à l'ensemble de ces personnels et de les intégrer dans un collectif administratif. La problématique de l'éloignement géographique entre les agents concernés (sur le site du CNRS de la presqu'île) et leur nouveau responsable hiérarchique (sur le campus) reste un point d'attention.

4. Evolutions de l'offre de formation

- **Evolutions demandées par le DLST et G-INP pour l'offre de formation accréditée**

Il s'agit de créer, pour l'année 2022-2023, un parcours « PEIP – accès santé » en L2.

A l'issue d'une présentation des éléments de contexte par Yves Markowicz, Directeur du DLST, la création de ce parcours est approuvée à l'unanimité des membres présents ou représentés.

- **Evolution demandée par l'UFR de Chimie-Biologie pour l'offre de formation non accréditée**

Anne Milet, Directrice de l'UFR de chimie-biologie expose la demande de création, au titre de l'année universitaire 2022-2023, du diplôme universitaire « ethnobotanique appliquée » en lieu et place du certificat universitaire du même nom, qui devra donc, de fait, être supprimé.

Au regard des données exposées, par trois votes distincts, le CU « ethnobotanique appliquée » est supprimé, le DU « ethnobotanique appliquée » est créé, son RDE et ses MCCC sont approuvés. Ces trois votes interviennent à l'unanimité des membres présents ou représentés.

5. Appel à Manifestations d'Intérêt – Compétences et Métiers d'Avenir (AMI-CMA) : les réponses de l'UGA

Yannick Vallée présente aux membres du conseil les grandes lignes des projets déposés en février et ceux dont le dépôt est envisagé au début du mois de juillet.

Il insiste sur le caractère remarquable de l'implication de l'UGA (6 dossiers déposés en février / 4 dossiers prévus cet été).

6. Intervention de Véronique Aurélie Bricout – Vice-présidente « vie étudiante et accessibilité » - présentation du schéma directeur vie étudiante (SDVE)

A l'issue de la présentation des principaux axes du SDVE, les membres du conseil souhaitent obtenir divers éclairages :

Pour répondre à la question d'Edouard Oudet, Véronique Aurélie Bricout indique que les projets décrits sont financés soit sur la dotation de l'établissement, soit sur des crédits Idex, soit via la contribution de vie étudiante et de campus (CVEC). Elle ajoute qu'il existe par ailleurs quelques financements des collectivités territoriales, notamment la région.

En réponse à une question de Gilles Sérasset, il est précisé que toutes les actions prévues au SDVE ont vocation à être déployées à l'identique sur le site de Valence.

Le projet de « maison universitaire des services aux étudiants » (MUSE) concentre ensuite beaucoup d'interrogations : Claire Vourc'h souhaite savoir si des espaces de convivialité sont prévus. Gilles Henri aimerait connaître le sort réservé à l'actuel centre de santé universitaire (CSU). Frédérique Leblanc, pour sa part, demande si des recrutements sont envisagés pour la gestion de cette nouvelle structure. Enfin, Gilles Sérasset exprime ses réserves sur le choix de concentrer en un lieu unique tous les services aux étudiants au regard de leur faible mobilité au-delà de la proximité immédiate de leur composante.

La Vice-présidente « Vie étudiante et accessibilité » y répond point par point. Elle indique en premier lieu la tension qui existe sur les espaces du bâtiment MUSE qui n'a toutefois pas empêché la programmation de quelques espaces de convivialité. En deuxième lieu, elle précise que l'actuel CSU a vocation à accueillir une crèche pour les enfants des personnels et étudiants de l'UGA. En troisième lieu, elle souligne qu'il n'est pas prévu de nouveaux recrutements pour la gestion du bâtiment MUSE. Les personnels affectés dans les services qui ont vocation à être regroupés dans ce nouvel espace changeront simplement de site. En dernier lieu elle justifie le choix d'un lieu unique de concentration des services aux étudiants dans une logique de guichet unique ayant vocation à faciliter le quotidien des étudiants. Elle est rejointe sur ce point par Yves Markowicz.

La séance est levée à 12h00.

ANNEXES

1/ Support de présentation de la séance du 7 avril 2022